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James Suckling - Primeurs / Futures      90-91 / 100
James Suckling - Livrables - Déc 2022      91 / 100
"Nez mûr et joli avec du cassis, de la mûre, du chocolat, du graphite et des noisettes. C’est juteux 
avec une structure entre moyenne et pleine et des tanins fermes et élégants. Notes de chocolat 
noir en finale. A boire à partir de 2024."
"Ripe and pretty nose of blackcurrants, blackberries, chocolate, graphite and hazelnuts. It’s juicy 
with a medium to full body and firm, sleek tannins. Dark chocolate notes to close. Drink from 2024."

Terre de Vins - Primeurs / Futures      93 / 100
"Nez sur des notes herbacées avec des pointes mentholées. L’attaque est vive et charnue, il y a 
de la matière et une trame aromatique témoignant d’une recherche optimale de la maturité. 
Une très digne signature margalaise, tout en finesse avec une finale délicate sur la framboise."
"Nose with herbal notes and minthy hints. Mouth is sharp and fleshy, it has substance and 
an aromatic framework witness  of a search for optimal maturity. A signature worthy of 
Margaux, very refined with a refined finish of raspberry."

B Burtschy - Primeurs / Futures - Les 150 meilleures notes  94-95 / 100

Jean-Marc Quarin - Primeurs / Futures     15.75 / 20

Yves Beck - Primeurs / Futures       90 / 100
Yves Beck - Livrables - Déc 2022       90 / 100
"Beaucoup de fraîcheur et de finesse dans le bouquet de Mongravey. Rafraîchissantes nuances
de framboises et de menthe. Caractère friand et élancé en bouche. Le vin est élégant, équilibré
et bien soutenu par des tanins soyeux. Finale fruitée et persistante. Un vin sapide et invitant.
2024-2034"
"Mongravey's nose offers lots of freshness and finess. Refreshing hints of raspberry and mint. 
Crisp and length on the palate. The wine is elegant, balanced and nicely substained by silky tannins. 
Fruity and long finish. A wine with sapidity and welcoming. 2024-2034."

Vert de Vin - Primeurs / Futures       90-91 / 100

Tasted - Andreas Larsson - Primeurs / Futures    91 / 100
Tasted - Andreas Larsson - Livrables - Déc 2022    90 / 100
"Couleur sombre avec une teinte violette. Arômes jeunes de fruits rouges, d’herbes fraîches, 
de tabac et de poivron rouge. Structure moyenne en bouche avec de jeunes fruits denses, 
une texture jeune mais un extrait mûr, une ligne directrice fraîche, des fruits rouges savoureux
avec quelques notes épicées d"herbes aromatiques et une longueur fine. Un style sobre et
élégant taillé pour un long vieillissement."
"Dark core with a purple hue. Youthful aromas of red berries, fresh herbs, tobacco and red pepper. 
Medium weight on the palate with dense young fruit, a youthful texture but ripe extract, fresh 
backbone, savoury red fruit with some herbal spice and a fine length. A restrained and elegant 
style deemed for long ageing."

Concours des Vignerons Indépendants de France 2023  Or / Gold 
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Wine Enthusiast - Roger Voss - Oct 2022     93 / 100
"Ce vin présente tout le style et l'élégance d'un bon Margaux. Le cassis, bien qu'encore jeune, 
révèle un caractère structuré et large, mûre avec un bel équilibre. Les notes de boisé sont tout à 
fait justes et donnent au vin  une texture fine. A boire à partir de 2027."
 “The wine has all the style and elegance of a fine Margaux. The black currant fruits, while still
young, exhibit a structured, spacious character, ripe with a fine balance. Touches of wood aging
are just right, giving the wine a polished character. Drink from 2027."

Inside Bordeaux - Jane Anson - Jan 2023     90 / 100

International Wine Challenge - Londres 2023         Bronze

Decanter World Wine Awards - Londres 2023    96 / 100
            Or - Gold
"Mûr, joli nez parfumé de copeaux de crayon, sauce aux huîtres et cèdre. Bouche très fine,
et belle intensité de prunes, cerises noires et cassis, avec des notes de violette, de pierres
humides et de hoisin. Extrêmement bien fait, raffiné et harmonieux. »
"Ripe, lovely fragrant nose of pencil shavings, oyster sauce, and cedar. Very fine palate, and lovely 
intensity of plums, black cherries, and blackcurrants, with hints of violets, wet stones, and hoisin. 
Extremely well made, refined, and harmonious."
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